

PRIMERAS PLANAS LOCALES

Todos dicen

- Javier López Zavala, se registra como aspirante a la candidatura a gobernador ante más de 80 mil personas
- También, Enrique Doger se registra como aspirante; lo hizo ante más de 20 mil gentes
- Arriba a Puebla el fuego del Bicentenario; inician así las festividades alusivas



- Javier López Zavala, se registró como precandidato del PRI; Blanca Alcalá lo acompañó a la sede del PRI municipal, en la 5 poniente

- Asegura Ana Teresa Aranda, aspirante panista, que echaría por tierra la alianza con el PRD



- El aspirante del PRI a la gubernatura de Puebla Javier López Zavala, ofreció una alianza con el pueblo
- Por su parte, Enrique Doger, quien también aspira a la candidatura, se registró en la Comisión de Procesos Internos

Indicadores Financieros

	Valor	%Var
■ IPC	30,391.60	-1.36
■ Dow Jones	10,067.33	-0.52
Compra Venta		
■ USD	12.69	13.19
■ Euro	17.35	18.35
■ Libra	20.88	21.22

Fuente: Banamex

Clima

- Ciudad de México: 06°/21° C
- Puebla: 04°/21° C
- Tlaxcala: 05°/20° C

Fuente: SMN



Llama Zavala a la unidad priista

Al sentenciar que el PRI necesitará de la unidad para hacerle frente a la oposición en las elecciones del 4 de julio, Javier López Zavala hizo oficial su inscripción como precandidato en el proceso interno del tricolor para la gubernatura ante miles de simpatizantes, a quienes ofreció continuar el trabajo de Mario Marín, a quien en reiteradas ocasiones elogió por su labor a "nuestros hermanos poblanos". Al virtual precandidato lo arroparon los seis priistas que declinaron a su favor



'Ganaremos con la fuerza de la gente'

Ante casi 80 mil poblanos que lo acompañaron en su registro y luego en un mitin celebrado en el zócalo de la ciudad, el aspirante del PRI a la gubernatura de Puebla, Javier López Zavala se comprometió a encabezar un proyecto político plural e incluyente. "Con unidad, no hay enemigo que pueda vencer al PRI", destacó al pronosticar que "Vamos a ganar con la fuerza de la gente, contra la fuerza de la unidad no hay enemigo que pueda vencernos".



Día clave, L. Zavala se registra

El diputado federal Óscar Aguilar González se convirtió ayer en el último aspirante que declinó a la candidatura del PRI al gobierno del estado para sumarse al proyecto que encabeza Javier López Zavala, mientras que el ex edil Enrique Doger Guerrero confirmó que sí se inscribirá. Es así como el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no irá con candidato de unidad previo al registro de los aspirantes al gobierno del estado ya que el exedil, Enrique Doger Guerrero ratificó que se registrará este día en el proceso interno del tricolor.



Zavala gobernador el clamor tricolor

En el PRI, la lucha por la candidatura al gobierno del estado de Puebla se centra en Javier López Zavala y Enrique Doger, quienes se registraron ante la Comisión Estatal de Procesos Internos. Sin embargo, será hasta el domingo 21 de febrero cuando a través de una asamblea de delegados se elija al candidato que competirá en las elecciones de este año en busca de la sucesión del gobernador. En el camino se quedaron Jesús Morales, Alberto Amador, Óscar Aguilar, Víctor Hugo Islas, Jorge Estefan Chidiac y la alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, quienes renunciaron para sumarse al llamado proyecto Z.



López Zavala y Doger se registran en colisión

Al registrarse como precandidato del PRI a gobernador, Javier López Zavala encabezó su primer mitin de campaña en un zócalo de Puebla abarrotado de simpatizantes, donde su ofrecimiento de dar continuidad a la administración de Mario Marín Torres y su llamado a "dejar atrás los tiempos de apatía y división" no fueron suficientes para despertar el ánimo de la audiencia. Cobijado por todos los que fueron sus contrincantes por la postulación, Mario Montero, Blanca Alcalá, Jorge Estefan Chidiac, Alberto Amador y Víctor Hugo Islas, entre otros.



90 mil priistas respaldaron a López Zavala

La Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI registró la solicitud de Javier López Zavala para participar del proceso de elección de candidato a gobernador del estado, con motivo del proceso electoral constitucional por el que serán electos el titular del Poder Ejecutivo, 41 integrantes de la LVIII legislatura local y 217 cuerpos edilicios municipales. Encabezó por las principales calles de la ciudad una movilización de más de 90 mil priistas poblanos que le dieron su respaldo. "Presento el apoyo de 208 de los 217 comités municipales del estado; 556 firmas de consejeros políticos, equivalentes al 93% de este órgano partidista colegiado".

Calderón, un lastre para PAN poblano

Para el que lo dudara, aquí están las pruebas. En nuestra última encuesta del tracking quincenal que hacemos desde que inició su gestión, cada vez son más poblanos los que, de plano, reprueban la forma en cómo está gobernando el presidente Felipe Calderón. También son cada vez menos los que lo aprueban. La medición la hacemos justamente desde que inició la administración calderonista. Lo mismo hicimos (el BEAP, desde luego) con los seis años de Vicente Fox (sí, el BEAP no nació hace un mes, levantamos encuestas desde hace poco más de diez añitos en Puebla y al menos otros diez estados del país). Por cierto, con todo y sus puntadas, Fox jamás estuvo tan mal como Felipe Calderón.

Multitudinario registro de Zavala

- Javier López Zavala se registró en la contienda interna del PRI para ser candidato a gobernador de Puebla con el respaldo de Blanca Alcalá, Jorge Estefan Chidiac, Alberto Amador, Jesús Morales, Víctor Hugo Islas y Óscar Aguilar, quienes declinaron a su favor; a excepción de Enrique Doger que también se inscribió al proceso.
- Al acto realizado este domingo llegaron unas 90 mil personas. El aspirante priista encabezó una marcha de apoyo del Paseo Bravo al PRI municipal. Minutos después de entregar sus papeles y solicitar su registro como aspirante a la candidatura del PRI a gobernador, Javier López Zavala, emitió un mensaje a sus miles de seguidores que saturaron las calles del Centro Histórico, en donde aseveró que es poblano y que ganará en la contienda interna y en las elecciones del 4 de julio para seguir las obras y proyectos de Mario Marín Torres.
- En su discurso, criticó las alianzas electorales oportunistas que buscan conseguir el poder por el poder, en alusión a Enrique Doger y el senador Rafael Moreno Valle.
- El precandidato comenzó el domingo sosteniendo reuniones con los priistas que declinaron a sus aspiraciones a Casa Puebla. Lo hizo primero en el hotel NH con la presidenta Blanca Alcalá, después en el restaurante Fonda de Santa Clara con otros más; de tal modo que al llegar al edificio del PRI municipal ya lo acompañaban los cinco que se sumaron a su proyecto, además de la alcaldesa, Víctor Hugo Islas, Jesús Morales, Jorge Estefan Chidiac, Alberto Amador y Oscar Aguilar.
- En el mitin a un costado de la Catedral, Zavala remarcó una y otra vez que "es poblano", eso ante los señalamientos de que es originario de Chiapas. Ahí mismo refirió que lleva 23 años recorriendo el estado, en donde nacieron sus hijos.



...y Doger, sí se registró

- Al registrarse en la contienda interna del PRI para la elección de candidato a gobernador de Puebla, Enrique Doger Guerrero amenazó con una ruptura histórica en el partido si no hay democracia e inclusión. Durante su mitin en el monumento a Zaragoza (al que llegaron unas 3 mil personas y no las 30 mil prometidas) hizo un llamado a hacer campañas de altura, pero minutos después en una conferencia de prensa se lanzó contra su contrincante Javier López Zavala y Mario Marín a quienes acusó de usar recursos públicos para la campaña.



- Enrique Doger Guerrero definió que su precampaña será de ataque al interior del PRI y quedó demostrado cuando el aspirante se lanzó en contra del mandatario Mario Marín y de Javier López Zavala, acusándolos de usar el aparato gubernamental para favorecer al ex secretario de Sedeso.
- "Tenemos constancia de algunos presidentes municipales. Presentaré las grabaciones, ellos dicen haber manifestado que están con Doger pero fueron amenazados que los sacarían de los padrones, que ya no les darían tinacos, ni piso digno", denunció.



El PAN sí va en alianza

- Con el 60% de los votos a favor de quienes integran el Consejo Estatal del PAN, el blanquiazul hizo oficial el aliarse en esta elección constitucional con otros institutos políticos y en particular con el PRD.
- Luego de casi cuatro horas de asamblea, celebrada el sábado en el hotel Las Bodegas del Molino, del que salieron molestos algunos panistas que se opusieron a la coalición – principalmente siete: Pedro Baroja, Antonio Aguilar, Carlos Ibáñez, José Antonio Díaz García, José Luis Carmona y Araceli Limón- el líder estatal de dicho partido, Juan Carlos Mondragón, ofreció una conferencia de prensa.

Pagará gobierno a defraudados

- Un grupo de afectados de Grupo SITMA aprovechó la presencia del gobernador, Mario Marín Torres, en una gira de trabajo de la presidenta municipal, Blanca Alcalá, en Agua Santa, para pedirle con pancartas su apoyo para recuperar su dinero, por lo que el mandatario en su discurso aseguró que avanza la propuesta de crear un fideicomiso para rematar los bienes y devolver parte del dinero a los defraudados.

Pide iglesia ahorrar en campaña

- La arquidiócesis de Puebla solicitó a los aspirantes al gobierno del estado de Puebla que realicen campañas políticas austeras, y en lugar de hacer grandes gastos en mantas y pendones destinen los recursos para apoyar a las personas más necesitadas.
- Ante el registro de los precandidatos al gobierno del estado por el PRI, Eugenio Lira se pronunció por que se racionalicen los recursos en las campañas, ante las carencias y necesidades de poblanos en diferentes regiones del estado.

Ilumina fuego del Bicentenario a Puebla

- El Fuego del Bicentenario arribó a la ciudad de Puebla, como parte de los festejos dobles del bicentenario de la Independencia de México y centenario del movimiento que desembocó el derrocamiento del presidente Porfirio Díaz. La antorcha llegó de Pachuca y fue recibida en el puente México, ubicado sobre el río Atoyac en la prolongación Reforma, donde el Fuego del Bicentenario, a bordo de un tractocamión, pasó a manos de 35 deportistas master.



Interés regional

En mayo termina Oportunidades



- El delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) René Lezama Aradillas informó que a partir de mayo se suspenderá la promoción de obras y programas así como los eventos masivos y protocolarios, para evitar la politización de las inversiones por los comicios locales para elegir gobernador, 217 presidentes municipales y diputados.
- Precisó que para evitar que se paralicen las inversiones se adelantará el calendario de ejecución de obra, por lo que a mediados de febrero se licitarán las obras, con la finalidad de que un 70 a 80 por ciento estén concluidas en mayo y sean pocas las que aún prosigan su desarrollo en los días cercanos a la elección constitucional. (*Milenio Puebla*).
- Con respecto al programas Oportunidades y "70 y más", se reprogramaran las entregas para evitar afectaciones a los beneficiarios, esto al citar que se suspenderán los repartos de dinero a partir de la fecha señalada en párrafos anteriores.

Interés regional

Invertirá SSA en hospitales



- El secretario de Salud (SSA) José Alfredo Arango García precisó que la Federación entregó recursos por el orden de los 178 millones de pesos, para empezar obras hospitalarias programadas para el ejercicio presupuestal 2010.
- Indicó que la Federación radicó un presupuesto de 80 millones de pesos para la construcción de la segunda etapa del Hospital de Cuetzalán del Progreso; 20 millones de pesos para la edificación de la Torres de Especialidades del Hospital General de Cholula; y 78 millones de pesos para la realización del Hospital General de Izúcar de Matamoros.
- En este sentido, informó que sobre obras del 2009, todas ya fueron concluidas al cien por ciento, asegurando que no se han encontrado anomalías ni trabajos a medias.

Atlixco

Desmienten a edil por declaraciones de narcofiesta

- La Secretaría de Seguridad Pública del estado de Puebla se deslindó de los señalamientos que hizo Eleazar Pérez Sánchez, edil de Atlixco, quien confirmó que el narcotraficante Arturo Beltrán Leyva, estuvo en ese municipio en una fiesta antes de ser ultimado en Cuernavaca, Morelos.

- Adolfo Karam Beltrán, subsecretario de Seguridad Pública, afirmó que en todo caso debe ser la Procuraduría General de la República (PGR) quien investigue al respecto, negando en todo momento que Mario Ayón Rodríguez, secretario de Seguridad Pública, tuviera conocimiento de este hecho, tal como lo informó el mismo edil atlixquense.

Interés regional

Para Puebla, menos recursos

- El estado de Puebla recibirá 6 por ciento menos de Participaciones Federales en 2010, pues las transferencias serán por únicamente 13 mil 943.6 millones de pesos. La cifra es 881 millones de pesos menor a la captada en 2009.
- Pese a esta merma presupuestal, la entidad poblana es la séptima estado del país en recibir mayor cantidad de recursos por este concepto, que a nivel nacional representa inversiones por 331 mil 489.5 millones de pesos.

Interés regional

Destacan trabajo del DIF

- Puebla cuenta con modelos a seguir en casas asistenciales, por la atención especializada que brindan "Casa de Ángeles", "Casa de la Familia Poblana", "Casa de la Niñez" y en el "Albergue Psiquiátrico Infantil" a cargo del Sistema Estatal DIF, manifestó Margarita García de Marín, presidente de este organismo, quien informó que actualmente 250 menores de edad se encuentran bajo custodia, según un boletín oficial que se transcribe íntegro a continuación:
- García "dio a conocer que a través de talleres con procuradores de la Defensa del Menor de los DIF estatales de toda la República, el estado poblano sobresale por contar con una infraestructura propia en albergues infantiles y por su atención especializada a la niñez en situación de desamparo.

Interés político

Ana Tere, celebra su cumpleaños



- Sin figuras importantes del panismo local, Ana Teresa Aranda celebró su cumpleaños 56 en un salón social de San Pedro Cholula, fiesta en la que por primera ocasión ya no hizo descalificaciones en contra de su contrincante Rafael Moreno Valle Rosas, y en la que planteó que si ella gana la contienda interna no va a aceptar la alianza con el PRD.

Antorcha cobija a Zavala

- En la víspera de su registro como precandidato a la gubernatura por el PRI, Javier López Zavala presidió las actividades de la tradicional espartaqueada nacional, organizada por Antorcha Campesina.
- En la cuna del movimiento antorchista, el exsecretario de Desarrollo Social reiteró que sumará esfuerzos con Antorcha Campesina, "seguiré trabajando para todos, sin distinción de partido, para que a Puebla le vaya mejor".

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Puebla hoy

Fernando Alberto Crisanto

El PRI volvió a mostrar el músculo, y sus militantes y simpatizantes llenaron las calles del centro de la capital para respaldar a Javier López Zavala. Otro grupo numeroso se concentró casi a la misma hora en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe convocado por Enrique Doger, en el único día de registro de precandidatos a gobernador, de acuerdo a su convocatoria. Quedó claro que hay estructura y recursos en el respaldo al ex secretario de Desarrollo Social, quien hoy debe recibir la notificación de la Comisión de Procesos Internos por los sobrados apoyos de los sectores, dirigencias municipales y la totalidad de los miembros de su Consejo Político Estatal, para que de inmediato empiece su precampaña, que lo llevará nuevamente a recorrer el estado y la capital para convalidar su nominación el próximo 21 de febrero.

Manual para héroes

Arturo Rueda

(Esta columna deberá leerse con el fondo de la canción “Por una cabeza” de Carlos Gardel) ¿Cuál es el platillo favorito de Chucho Morales? Obvio, el plato de lentejas con plátano macho. ¿Cuál es el de Óscar Aguilar? El de lentejas con trocitos de chorizo ¿Y el de Víctor Hugo Islas? Bueno, ese es uno francés Lentejé a la mentregué. Dicen que ese platillo a él le queda delicioso, y que cada que hay procesos electorales lo prepara. Y a Enrique Doger, dicen, lentejas a la diabla. Lo cierto es que entre tanto platillo de lentejas que se ha entregado últimamente, todo esto apesta a flatulencia. Esto de ser priista termina en un raro olor o mezcla de las tres fragancias favoritas del seccional tricolor: flatulencia, cochupo y patas. Por cierto, con su juego Doger a la larga terminará por legitimar a Javier López Zavala. ¿No? ¿No lo creen? Miren: los enemigos de Zavala quieren acusarlo de que es una imposición de Mario Marín, de que es su “delfín”.

Destino Político

Leticia Montagner

El enojo, el orgullo y la competencia son nuestros verdaderos enemigos. Dalai Lama, jefe espiritual del budismo. El abogado egresado de la UAP Javier López Zavala (JLZ), se registró ayer por la tarde como precandidato al gobierno del estado en las oficinas municipales tricolores de la 5 Poniente. También lo hizo al mediodía Enrique Doger Guerrero. Zavala movilizó miles y miles de militantes y congregó a los priistas que compitieron con él: Jesús Morales Flores, Jorge Estefan Chidiac, Víctor Hugo Islas y Alberto Amador Leal. Estuvo también la presidenta municipal por Puebla Blanca Alcalá. Óscar Aguilar, el viernes por la noche declinó a favor de Zavala.

MILENIO | Puebla

La Jornada de Oriente

Cuitlatlán

Fermín Alejandro García

Con el registro de su precandidatura y el mitin multitudinario que encabezó Javier López Zavala en el zócalo, el principal aspirante a gobernador de Puebla mostró una serie de fortalezas, como es el control y manejo de la estructura del PRI; pero al mismo tiempo exhibió debilidades que deberían ser solucionadas en el corto plazo, las cuales son una pobreza discursiva y que no llegó a este momento como un auténtico “candidato de unidad”. Un rasgo más es que demostró que su propuesta política se basará en la “continuidad” del marinismo, un aspecto que por ahora es prematuro establecer si será un factor positivo o negativo. Los expertos en campañas siempre recomiendan al candidato con el pasado

Serpientes y escaleras

Ricardo Morales

Ayer comenzó la unción del nuevo Mesías sexenal, del hombre que como cada seis años “ahora sí” vendrá a salvar a Puebla. Fueron más de 90 mil las personas que lo acompañaron a su registro, lo único cierto es que eran miles, imposible tal vez saber el número. Lo destacable del registro zavalista ante la Comisión de Procesos Internos del PRI, desde mi punto de vista, es el interés de muchos, de miles de jóvenes que ayer vi desfilar por el viejo edificio de la 5 Poniente, así como también de mujeres.

intolerancia

Contracara

Alejandro Rodríguez

El día de ayer el aparato priista se movió a todo vapor, sabiendo que está en juego el poder político del estado. Hablar de números resultaría más que infructuoso, ya que nadie a ciencia cierta puede asegurar el número de priistas que ayer acompañaron a Javier López Zavala a su registro. Unos dicen que 40 mil, otros que 60 mil y algunos más dijeron que 90 mil; la realidad es que es tan complejo este asunto, que prefiero decir que desquiciaron el Centro Histórico, la avenida Juárez, el bulevar 5 de Mayo y toda la zona del Paseo Bravo.

intolerancia

La Corte de los milagros

Rodolfo Ruiz

Ahora que comparezca ante el Congreso, el secretario de Salud, Alfredo Arango García, ojalá explique por qué adjudicó casi 300 mdp de manera directa a dos proveedores —Rafael Zabalza Veraza y Genaro Castillo Gómez—, pero sobre todo por qué pagó sobrepagos en varios de los insumos, medicamentos y equipos que adquirió en el último cuatrimestre del año pasado. Según reportes de la propia Secretaría, a las empresas de Rafael Zabalza —Grupo Naciomex, Electromedicina Integral Asere, Soluciones Integrales en Biomedicina, y Equipos y Servicios Hospitalarios Kolko— se le adjudicaron sin que mediara licitación pública 210 millones 327 mil pesos; y a las compañías de Genaro Castillo —Alfredo Nava Domínguez y Profesionales IEMC— 68 millones 24 mil pesos. Ambos proveedores, de quienes ya nos hemos ocupado en anteriores entregas, siguen siendo los consentidos de la Secretaría de Salud. Lo eran con el primer secretario del ramo en el sexenio marinista, Roberto Morales Flores, y lo continúan siendo ahora con Arango, pero con mayor desdoro. Sin embargo, lo más delicado no son tanto las adquisiciones directas, al margen de la normatividad vigente, sino los sobrepagos que la SSA pagó por varios de los artículos, utensilios, medicamentos y equipos médicos que le fueron surtidos.

MILENIO | Puebla

MILENIO | Puebla

Angelopolitinas

Jorge Rodríguez Corona

Aunque no había dudas, ayer quedó confirmado: los priistas tienen candidato. Javier López Zavala llegó a su registro ante la Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI arropado no sólo por la militancia, sino por aquellos que hace apenas unos días aún tenían aspiraciones por suceder a Mario Marín. A unos kilómetros de ahí, otro priista, Enrique Doger, reunió a un masivo grupo de simpatizantes y les ofreció hacer un gobierno que piense en la gente; dijo además que sus principios e ideales no están en venta ni tampoco son negociables.